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党代表通道

十年来，甘肃蓝天救援队从刚
开始的 3个人发展到现在的上千
人，参与国内外救援行动900多次。

二十大代表、甘肃蓝天救援
队队长於若飞说，他和他的队友
在抢险救灾的现场留下了奋斗的
足迹，书写了无悔的青春。在他
们的队伍里，像他这样的“90后”
占比达70％以上。

“请党放心，强国有我！”他们
用实际行动践行这一青春誓言。

接受采访的党代表们用自身
的成长经历、奋斗故事、切身感
受、诠释永远跟党走的决心。

30多年来，林占熺代表带着
自己研发的菌草，从福建出发，把
这棵“生态草”“扶贫草”种到了沙

漠里、戈壁滩、黄河边，种到了国
外。他说：“菌草援外小而美、见
效快、惠民生，菌草技术和减贫经
验已经传播到世界 106个国家和
地区。我将以党的二十大为新起
点，再接再厉，继续奋斗。”

征途漫漫，唯有奋斗。
二十大代表、中国男子短道

速滑队运动员武大靖说：“身为运
动员，我会在赛场上继续为国争
光。同时也会做好冰雪运动推广
工作，继续弘扬北京冬奥精神，迎
难而上，追求卓越，为体育强国建
设贡献自己的力量。”

“我所在的单位是获得过 56
面英雄旗的英雄部队。”入伍15年
的孙金龙代表说，这次能当选党

的二十大代表他感到无比光荣和
自豪。今后他会以加倍的付出，
努力捍卫荣誉，续写英雄部队新
的辉煌。

盛会开启，未来可期。
“党的第二十次全国代表大

会一定会成为实现中华民族伟大
复兴进程中的重要里程碑。”二十
大代表、中央党校（国家行政学
院）分管日常工作的副校（院）长
谢春涛表示，二十大报告对中国
未来 5年以至更长时间的发展作
出规划和部署，一定会对中国未
来的发展起着重要的引领、推动
作用，一定能够使中国式现代化
更稳、更快、更好地推进。
新华社北京10月16日电

孙金龙代表:努力捍卫荣誉，续写英雄部队新的辉煌

党的二十大首场“党代表通道”开启

他们讲述着不畏艰难、开拓创新的故事

党的二十大盛会开启，世界
的目光再次投向中国。16日早上
8时15分许，人民大会堂一楼中
央大厅的“党代表通道”吸引了中
外媒体的高度关注。

“去年的今天我和战友出征
太空，现在我怀着同样激动的心
情站在‘党代表通道’上，感到无
比光荣。”二十大代表、航天员王
亚平道出自己的心声。

杨宁代表:加倍努力让
苗山更美、苗寨更富，苗
家人更幸福

扎根牧区 48年的廷·巴特尔
代表走上“党代表通道”激动万
分：“这次来开党代会，我特别高
兴，这也鼓励了我在草原继续干下
去的决心，带领更多牧民保护我们
草原生态，让我们的草原更美好，
让我们的牧民生活更富裕。”

北京儿童医院重症医学科名
誉主任钱素云代表当了39年儿科
医生，和团队一起救治过2万多名
危重患者。

面对如何更好地推动儿童重
症医学事业发展的提问，钱素云
表示，党的十八大以来，党和政府
高度重视儿童健康，目前已经取
得了很大成效。儿童专科医院的
数量明显增加，儿科医生的人数
也在逐年增加。

她深信，随着全社会进一步
营造“尊医重卫”的良好氛围，促
进儿科发展的各项政策不断完
善，儿童健康事业一定能吸引更
多有理想、有情怀的年轻人加入。

广西融水苗族自治县江门
村党总支书记杨宁代表十二年
如一日扎根大苗山，带领乡亲们
脱贫致富。

谈及未来，杨宁表示，青春
因磨砺而出彩，人生因奋斗而升
华，她将继续扎根苗寨，加倍努
力让苗山更美、苗寨更富，苗家
人更幸福。

从上海的石库门到北京的天
安门，从讲述党代会到参加党代
会，中共一大纪念馆宣传教育部
主任杨宇代表说：“更鲜活地讲好
党的故事，更生动地诠释伟大建
党精神。希望红色文化不断有新
传承、新表达和新活力。”

王旭东代表：中华五千多年文明能够生生不息，就是因为开放包容
在“党代表通道”上，二十大

代表、中国工程院院士朱有勇分
享了水稻旱地种植的两个创新
点，实现了水稻上山、旱地种植，
解决了当地口粮生产的难题。

“‘水稻上山’是我们贯彻
习近平总书记‘解决吃饭问题，根
本出路在科技’的具体实践。我
们将牢记总书记嘱托，把论文写
在祖国大地上。”朱有勇说。

党代表们讲述着不畏艰难、
开拓创新的故事，成为“党代表通
道”上催人奋进的动人旋律。

“现在我们乡村老百姓的日
子越过越红火了。”浙江淳安下姜
村党总支书记姜丽娟代表说，当

地百姓的收入在2021年的时候达
到了 46959元，是 2003年人均可
支配收入的 14倍。现在，乡亲们
在家门口就可以实现就业，有更
多的年轻人也像她一样回到了自
己的家乡创业。

创新发展，离不开教育。民
族复兴，需要人才支撑。

“能够当选为党代表，来到北
京参加党的二十大，我深感荣
幸。”来自新疆的喀什大学党委副
书记祖力亚提·司马义代表表示，
她将为建设教育强国贡献力量。

经济社会发展稳步提升，营
商环境持续改善，中国统一大市
场的吸引力与日俱增。

“越来越多的外资企业纷纷
加码昆山，持续看好江苏、看好中
国。”江苏省昆山市委书记周伟代
表说，现在我们又在瞄准数字经
济的新赛道，紧紧围绕产业链强
链、创链，引导更多企业布局千亿
级的智能穿戴产业创新集群。

面对如何加强国际文化交流
互鉴的问题，故宫博物院院长王
旭东代表说出了自己的思考：
“求同存异应该是我们今天这个
时代大家共同遵循的思想观
念。”他说，中华五千多年文明能
够生生不息，就是因为开放包
容，不断交流互鉴，才有了巨大
的生命力。

开幕会前，朱有勇、王亚平、武大靖代表（自左至右）接受采访 新华社发


